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上海中考成绩不理想
中考复读成上选

原普陀区教育考试中心刘章杰主任为大
家分析了近年上海中考复读火爆的原因。每
一年上海中考人数都高达八九万，但由于严
格控制高中、中职校招生比例在一比一，造成
了高中学位有限，上海高中分数控制线自然
会上扬以择优。很多家长担心让自己孩子去
读中职学校，放弃了录取本科大学的机会，孩
子会落后于人，缺少竞争力。因此中考复读便
成为了学生以及家长们的首要选择之一。如
此上海中考复读市场也逐渐热闹起来，在近
两年“上海中复”更是达到一种火爆的程度。

中考复读生并非差生
新纪元中复班的周老师介绍道，最近几

年内，中复生已经不完全是中考成绩落榜生
了。学生与家长对于“中考复读”观念转变，认
识逐渐趋向客观 。现在上海的家长和学生对
于中考复读的理解已经不再像前几年那样，
即简单地认为上海中考复读只适合差生。不
少对于高中学校有较高追求，希望进入实验
性示范性高中的初三学生纷纷加入了“上海
中复”的行列，他们由于身体、心理或者填报
志愿不合理等各种原因造成中考失利而无法

就读理想中学，不甘心就此放弃自己的理想，
通过中考复读的契机，再次踏上了追求名校
之路。新纪元中复班每年都有如此的“回炉”
尖子生。比如曾经在新纪元中考复读班就读
的朱玮琪同学，!""#年他考上了“区重点”，不
甘心的他选择了新纪元中复，一年后他以高
分晋级“市重点”建平中学。

广大考生对于就读上海中复班观念的一
个转变，也是促使上海中考复读近年火爆的
一个原因。

哪些同学适合中考复读?
! ! ! !哪些同学适合参加中考复读？复读的同
学上升空间有多少？

新纪元的周老师说，首先是那些有强烈
中复欲望的考生。这类考生由于各种原因，导
致今年的中考成绩不符合预期。考生对结果
心存不甘，很想通过一年的努力拼搏，争取明
年考上理想的大学。

其次中考发挥失常的考生：这类学生平
时基础扎实，成绩优异，综合水平颇受认可。
一般来说只要他们通过一年的复读，并加以
适当的考试心理调节，第二年中考成绩基本
都能提高 $"分%&"分左右。

此外就是那些具有很强学习潜力的考
生，这类学生脑子很聪明，学习能力也不差，

只是在初中阶段，没把主要精力用在学习上。
在经历过这次中考失利的打击之后幡然醒
悟，决心要好好为了自己的前途，再全身心投
入地拼搏一次。经过慎重考虑的上述三类同
学决定复读的潜质更大。

中复班选择注意事项
随着上海中复班市场的火热，如何选择

中复学校也成为了家长、学生面前的一道难
题。杀入中复市场的培训学校，包括不少外
地培训学校也希望分一杯羹。我们了解有以

承诺制为“卖点”的承诺中复，不达目标退还
一部分学费，并且签订长篇协议书。尤其提
醒家长需要注意合同陷阱，不要落入条款“陷
阱”。每年因此而产生的复读纠纷不在少数。
专家提醒，选择中复班应该看学校的办学规
模、成绩以及办学历史。
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随着上海中考成绩的发榜，逐年上扬的高中分数线以及实
验性示范性高中分数线使部分考生“不慎落马”。“中复”也成为了
广大上海中考考生家长热议的话题。我们询问相关专家以及有多
年办学经验的新纪元中复班老师，给广大初三复读生相关建议：


